
Circonscription de Sarcelles – Saint Brice
Ecole élémentaire Alphonse Daudet

Conseil d'école du lundi 24 juin 2019

Présents :

L'équipe enseignante :
Mme Challet, Mme Daude, Mme Delot, , Mme Marmèche, Mme Yokel, Mme Guérin, Mme 
Petitgas, Mme Lumbroso, Mme Lopez, Mme Chancelier, Mme Andrade, Mme Chisserez  et Mme 
Hallais, poste EFIV.
Mme Lesénéchal, direction 

Les représentants de parents :
PLAD :Messieurs Fernandes de Freitas et Livolsi, Mme Hamda, Mme Spina, Mme Vasnier, Mme 
Mahli Ounaghri, Mme De Brito, Mme Bontemps.

La Municipalité :
Mme Steinmann, adjointe aux affaires scolaires

Excusés :

M. Sarie, IEN
     Mme Fauvet, Mme Esposito, Mme Ménard UPEAA et Mme Pasquier, aide à dominante 
pédagogique

Début de la séance : 18h20

Bilan de l'année scolaire concernant :

• le dispositif ULIS : Mme Chisserez a obtenu sa formation de spécialisation pour la 
rentrée. Elle sera donc en stage 10 semaines sur l'année et sera remplacée durant ces 
temps.L'an prochain le dispositif sera au complet et accueillera 12 enfants .

• le poste E ( aide à dominante pédagogique) :Mme Pasquier a, pour la seconde année, 
la mission d'aider les enfants en grande difficulté d'apprentissage scolaire. Cette année cette 
prise en charge à concerné 32 élèves de l'école du CP au CM2.
22 élèves ont bénéficié de l'aide en français et 10 dans le domaine des mathématiques. Les 
prises en charge ont lieu en petits groupes de remédiation de 45 minutes une à deux fois par 
semaine.

• le poste EFIV : la prise en charge à concerné 4 enfants de l'école et l'accent est mis 
dans le domaine de la langue. Les mission de Mme Hallais sont de l'ordre des apprentissages 
mais également dans l'accompagnement des familles.



• l'aide personnalisée : L'équipe s'accorde à dire que ce dispositif est bénéfique pour les
élèves qui ont des difficultés ponctuelles sur une notion ciblée. La prise en charge en petit 
groupe permet, aux élèves, d'acquérir une meilleure confiance en eux, tout en privilégiant la 
relation avec l'enseignant.

• le stage de remise à niveau : 
C'est un dispositif apprécié des enfants, les conditions d'apprentissage dans ce contexte de 
petits groupes favorisent le travail. Ce stage sera remis en place sur l'école 4 matinées du 26 
au 29 août.

• la piscine : Les classes de CM2 ont pu bénéficier de 5 séances de natation comme 
souhaité. Les classes de CE1 et CE2 ont pu profiter des 10 séances annuelles qui seront 
reconduites à la rentrée.

• la coopérative scolaire :La recette des photos de classe a été de 2324 euros, le 
bénéfice pour la coopérative de l'école est de 697,20 euros.

              
Bilan des divers projets:

• Le projet arts plastiques : les deux artistes qui ont travaillé sur l'ensemble des classes
durant près de 4 semaines ont fait un retour extrêmement positif sur l'investissement  des 
enfants mais également sur le temps de rencontre avec les familles lors du vernissage. Les 
réalisations seront accrochées sur les murs de l'école.

• les sorties scolaires :
Suite aux températures annoncées, la sortie du 27 juin à « France miniature » a été reportée 
au 2 juillet. ( 3 CP et 1 CE1)

La sortie à Provins des classes de Mmes Petitgas, Guérin, Andrade et Fauvet s'est parfaitement
déroulée et les enfants y ont pris beaucoup de plaisir.

Les classes de Mmes Yokel et Lumbroso sont allées au château de Breteuil. Visite guidée 
autour des contes. L'enquête à réaliser par les enfants dans les jardins a été une vraie 
réussite. 

Les classes de Mmes Esposito et Andrade sont allées au Musée en Herbe avec visite guidée et  
atelier de pratiques artistiques. La journée sur Paris a également permis une longue 
promenade sur les quais de la Seine, au parc des Tuileries en observant la Tour Eiffel de près.

Les classes de Mmes Chancelier et Lopez sont allées au parc du Mercantère. Visite guidée qui a
permis de découvrir la faune.

• le projet musical « pratique de la fûte à bec » : Il concerne l'ensemble des classes de 
l'école. Cette année, les enfants de CM1 et CM2 se sont produits devant les enfants de la 
maternelle et dans le parc de la mairie à l'occasion de la fête de la musique.

• Projet deux roues des classes de Mmes Guérin et Petitgas :

Une fois par semaine les élèves de CM1 ont été initiés à la sécurité routière en utilisant leur 
vélo.L'objectif était de préparer une sortie scolaire d'une journée en deux roues dans la forêt 
de Montmorency ( jusqu'à Moisselles) qui a eu lieu le 24 juin. Malgré la chaleur, les enfants ont
passé un excellent moment ( de nombreuses pauses rafraîchissantes ont été réalisées). Les 
enseignantes font malgré tout le constat que les enfants sont de moins en moins endurants en 
activité physique.



• la liaison CM2 / 6ème :
Une visite au collège a été organisée 
 Les enseignants participeront à la commission d'harmonisation prévue par le collège et 
rencontreront les enseignants du second degré le vendredi 28 juin après-midi.

• la liaison GS/ CP : 
Outre le projet littéraire organisé dans le cadre de la liaison, 3 moments de rencontres ont été 
réalisés avec les enseignantes de CP qui ont accueilli dans leur classe les GS afin de travailler 
sur 3 domaines : français / math/ questionner le monde. Un moment de récréation commun a 
fait suite à ces ateliers de travail.

Une rencontre avec les  familles des GS est réalisée chaque année au mois de juin . Ces 
échanges entre les enseignants de CP et les nouvelles familles permettent de préparer au 
mieux l'entrée élèves  en CP.

Organisation des classes pour la rentrée 2019/2020 : 

Une nouvelle collègue est nommée pour la rentrée prochaine, elle assurera la classe de CP

2 CP           Mmes Daude et Deruelle
1 CP/CE1    Mme Challet
2 CE1         Mmes Delot et Marmèche
1 CE1/ CE2 Mme lumbroso
2 CE2         Mmes Yokel et Fauvet
2 CM1        Mmes Petitgas et Guérin
3 CM2         Mmes Chancelier, Lopez et Andrade

Les listes des classes ainsi que celles des fournitures souhaitées seront mises sur le blog de 
l'école dès la fin des cours.

Travaux :

• Installation dans les nouveaux locaux et travaux place de la Libération :
A la rentrée, 2 classes, le dispositif ULIS, la salle des maîtres et le bureau de direction 
prendront leur quartier dans les nouveaux locaux.
Le module quittera l'école et le préau sera installé à cet emplacement.

• Dotation en TNI et connexion : 
2 classes de CE1 seront dotées de TNI à la rentrée, les collègues dotées l'an dernier sont 
toujours en attente de connexion à la fibre

• Demande d'accès à la boîte aux lettres des représentants de parents ainsi qu'aux clés 
du panneau d'affichage qui leur est réservé :
Une boîte et un panneau seront mis à disposition de la fédération à la rentrée.

Questions diverses

• points sur les actions mises en place concernant les cas de violence et d'incivilité
Suite à la rencontre avec les familles de la classe de Mme Yokel, M. Sarie, inspecteur de 
l'éducation Nationale a mis en place des mesures d'apaisement.

– une rencontre avec les enseignants
– une rencontre avec les familles des enfants concernés



– une intervention d'une conseillère pédagogique au sein de la classe
– une demande d'intervention de la cellule académique CAAEE : un premier rendez-vous 

est pris le 1er juillet sur le temps de midi avec l'équipe, 1 représentant de parent et 1 
responsable du centre de loisirs

• Mise en place de moyens de communication entre les différentes entités parties 
prenantes de la vie scolaire
Les parents élus s'interrogent sur des actions à mettre en place à la rentrée afin de libérer la 
parole des familles inquiètes face aux cas de violence et d'incivilités au sein de l'établissement.
( exemple : une « pause café » dans la salle C)

La rentrée des classes aura lieu le lundi 2 septembre 2019 à 8h30 pour les élèves du 
CE1 au CM2 et à 9h pour les CP.

La séance est levée à  21h

Compte-rendu rédigé par Mme Lesénéchal


